

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim

Herrn Ortsvorsteher

Franz Jung

F D P

im Ortsbeirat

Antrag

zur Sitzung des Ortsbeirates am 04.04.2019

Mobilität in Hechtsheim stärken durch Aufstellung von eigens gekennzeichneten „Mitfahrerbanken“ zur Förderung der Nachbarschaftshilfe

Bislang gibt es noch keine öffentliche Verkehrsanbindung von der Frankenhöhe zum Hechtsheimer Ortskern. Die Nahversorgung auf der Frankenhöhe ist spärlich. Gerade ältere Menschen (etwa die Bewohner der Seniorenresidenz „Pro Seniore“) fahren zum Teil kein Auto mehr. Wenn sie den Weg in den Ortskern und zurück aus gesundheitlichen Gründen nicht zu Fuß bewältigen können, sind sie überwiegend auf nahe Angehörige und deren Hilfe angewiesen.

Mehrere Gemeinden in Rheinland-Pfalz (VG Eich, Alsheim, Gimbsheim, Hamm am Rhein, Koblenz) bieten bereits erfolgreich besonders gekennzeichnete „Mitfahrerbanken“ an. Wer auf einer solchen Bank Platz nimmt, signalisiert vorbeifahrenden Nachbarn sein Interesse mitgenommen zu werden.

Das Prinzip entspricht dem Grundgedanken des Trampens, konzentriert sich aber auf einen eng definierten Raum, der den Mitfahrenden vertraut ist. Das Modell eignet sich für Gebiete und Straßen, die nicht vom ÖPNV bedient werden. Es steigert die Mobilität der Bewohner, ohne nennenswerte Kosten zu verursachen.

„Mitfahrerbanken“ könnten an folgenden Stellen Züspruch finden:

- An den Frankengräbern Richtung Ortskern, ggf. auch zu Möbel Martin
- Kühborn Richtung Ortskern, ggf. auch zu Möbel Martin
- Bodenheimer Straße (Wendeschleife) Richtung Ortskern, ggf. auch zu Möbel Martin
- Donnersbergstraße Richtung Ortskern, ggf. auch zu Möbel Martin
- sowie jeweils in entgegengesetzter Richtung zurück zu den Ausgangsplätzen

Wir bitten daher:

Geeignete Flächen für die Aufstellung von „Mitfahrerbanken“ in den oben genannten Bereichen auszuweisen. Gegebenenfalls können vorhandene Bänke an geeigneten Stellen zu diesem Zweck umgewidmet werden. Bei der Umsetzung ist darauf zu achten, der Bevölkerung das Mobilitätsangebot durch einen Flyer bekannt zu machen.

gez. Birgit Zehe-Clauß
für die FDP im Ortsbeirat